



Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "les échecs pour tous" (projet n° 0002663001), qui s'est déroulé le 07/05/2025

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre du projet

les échecs pour tous

N° du projet

0002663001

Objectif principal du projet au regard de la thématique d'intervention choisie

(Lutte contre l'isolement)

Objectifs du projet

Initier les population des milieu populaire à la pratique des échecs

Partager les valeurs éducatives des échecs (patience, concentration, travail)

Créer un moment d'échange et de partage

Démocratiser une activité peu pratiquée dans les quartiers populaire

Contribuer à l'émancipation des femmes

Date de réalisation du projet

Du 07/05/2025 à 14:00 au 07/05/2025 à 20:00

Déroulement de l'action

De part l'aide reçu par la commission PIC, nous avons pu mettre en place notre projet autour de la découverte des échecs

Avec le groupe projet nous avons préparé les lieux afin de mieux accueillir le public dans de bonne condition

Nous avons pu proposé aux différents participants différents stands autour de la culture des échecs

nous avons mit en place

1er partie : Stands autour des échecs

Table 1 : Réalisation d'échiquiers en bois et de pièce en papier

Table 2 : Quizz autour des échecs

Table 3 : Résolution de problèmes autour des échecs (trouver des mat en 1,2 ou 3 coups)

Table 4 : Exposition photos autour des femmes dans le monde des échecs

Table 5 : Stand de restauration (boisson, fruits, toasts,...)

2ème partie : Tournoi de Blitz (parties de 5 minutes) et remise de prix

3ème partie : Visionnage d'un film sur les échecs

L'histoire d'un enfant défavorisé qui sen est sorti grâce à sa passion des échecs.

L'action a pu se finir vers 19h suivi du rangement et nettoyage

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre l'action

4 Femme(s), 7 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à l'action

21 Femme(s), 36 Homme(s)

Résultats obtenus

Nous avons pu faire découvrir au habitants des quartier une discipline peu connu, ce qui a connu un franc succès surtout auprès des jeunes. Nous avons pu mobiliser une 50 de personnes jeunes et adultes autour de notre projet, tout en valorisant la place de la femme au sein de cette discipline.

- Modalités mises en oeuvre pour permettre aux personnes mobilisées et au public de veiller au respect des principes du contrat d'engagement républicain et de la charte régionale de la laïcité et des valeurs républicaines :

Notre action se voulait être en adéquation avec nos principe et nos valeur qui sont en conformité avec le respect des principes du contrat d'engagement républicain et de la charte régionale de la laïcité et des valeurs républicaines. Nous avons été très vigilant sur ce point afin que chacun du groupe projet ou des participant respect ce principe, ce qui nous a permis de réalisé ce beau projet autour de ces principes

- Actions réalisées pour garantir le principe d'égalité de droits entre les femmes et les hommes :

Tout d'abords dans le cadre de notre action nous avons fais en sorte que les femmes trouvent leur place au sein de notre action et ainsi les accueillir avec équité et égalité.

de plus nous avons utilisé les échecs afin de mettre en avant la place de la femme au sein de cette discipline, nous avons organisé une exposition photos autour des femmes dans le monde des échecs.

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

Avez-vous d'autres idées de projet ?

Non